

たかし

<http://www.suginami-school.ed.jp/takaido4shou/>

杉並区立高井戸第四小学校

地域の力

校長 細川猛彦

38日間の夏休みが終わり、元気な子供たちとの2学期が始まりました。各家庭で、お子さんは充実した夏休みを過ごしたことだと思います。

今年は冷夏かと思ったのもつかの間、8月上旬は猛暑が続きました。今年も学校では、「夏季パワーアップ教室」やそよかぜ本部の協力で高四小卒業の大学生等が学習を応援する「すぎなみ塾」、「図書館開館」を行いました。子供たちはそれぞれの課題をもち、復習や自由研究等に熱心に取り組んでいました。他にも、学校では夏休み中にさまざまな取組がありました。

7月22日～28日——町会主催のラジオ体操を校庭・体育館で行いました。子供はもちろん地域の大人も大勢参加しました。今年も子供有志が前で体操し、地域の方が笑顔で見守っていました。

7月27日——「すぎなみ小・中学生 未来サミット」高四小の代表児童が神明中生徒会と協働して、小中一貫の取組について発表しました。

8月23・24日——第43回「ふるさと西荻盆踊り大会」が開催。5・6年生有志が運動会で演技した「ソーラン節」を力強く披露しました。踊りは体育館、お店は校庭での開催となり、大人も子供もゆったりと過ごし、楽しく賑やかなひとときとなりました。子供たちが食育の学習で交流のある岩手県江刺からの出店もありました。新鮮な野菜やお米に人気が集まっていました。

8月29日(これから実施)——神明中生徒会が高四小に来校します。6年生に、中学校の学習や生活のことを紹介したり、質問を受けたりする予定です。これからも中学校との交流をすすめ、9年間の学びの接続や系統性を意識した活動を充実させ、子供たちの成長を図っていきたいと考えています。

夏休み中のどの行事も、地域の力なくしては実施することができませんでした。どの方も、未来を担う子供たちのために気持ちよく力を貸してくださいました。誠にありがとうございました。

10月に予定している創立80周年記念行事に向けて、記念冊子の作成に当たっては、多くの地域の方から情報をいただきました。また、昔を振り返る校内の掲示物の準備についても、貴重なお話を聞かせていただき、たいへん感謝しております。

一例を紹介します。◆昭和20年の卒業写真は、校舎が空襲で焼けた後で、校舎が写っていない写真だった。◆台風の時には、学校の前の道路（そよかぜ通り）にも水があふれてきて大変だった。◆平成20年代は児童数が減り、通う子供の数を増やそうと様々な取り組みをした。他にもたくさんのエピソードがありました。

地域の方が、学校をとても大切に思っていたいしていることや、小学校時代の思い出が大人になった今でも心に深く刻まれていることなどを、今回の取組を通して改めて感じた機会でもありました。そのような、地域を愛する多くの方に支えられて、今日の学校があることに感謝あるのみです。

創立80周年記念行事

10月17日(木)に記念児童集会を、19日(土)に記念式典と記念祝賀会を開催します。

- ◆児童集会…どなたでも参観いただけます。
- ◆記念式典…児童代表と地域・関係者代表が参加して実施します。
- ◆記念祝賀会…20歳以上の高四小に関係のある方が参加できます。参加費がかかりますので、詳しくは学校(副校長・事務室)にお問い合わせください。

9月の生活目標

生活指導委員会

夏休みが終わり、いよいよ2学期が始まりました。今月の生活目標は「学校のきまりをまもう」です。

学校では、いろいろな年齢の子供たちが集団生活を送っています。安全にみんなが気持ちよく過ごせるように、「きまり」を守ることは大切なことです。上下校の時間や通学路を守る、話の聞き方、進んで挨拶する、時間を守る、廊下の歩行や教室移動の仕方などの学校生活のきまりをもう一度確認し、指導していきます。4月に配布しました「高四小のよい子のやくそく」を参考に、御家庭でも再度お子さんと確認していただけますようお願いいたします。

音楽室より

音楽主任

互いの演奏を耳を澄まして聴くこと。自分やみんなのパートそれぞれの旋律の良さを感じて演奏すること。多様な楽器の音色の魅力を感じて生かし合うこと。音楽室で子供たちに大事にして欲しいと常々願っていることです。

学校の授業で取り組む機会の多いアンサンブル活動では、友達と共に学習しながら有意義な調和を目指していく力が育ちます。けれども活動をしていると調和を目指せば目指すほどその中から飛び出していきたい子供たちがでてきます。また、集団から距離を置いて一つ外側でじっくり活動を眺めて関わりたい子供たちも生まれます。

実はそのような子供たちも大切な役割を担っているということを子供たちと共有し役割の意義を互いに生かし合い柔軟に活動を発展させることができたとき、面白さが百倍になると感じます。

2学期の子供たちの学ぶ姿が楽しみです。

小中一貫教育について

小中一貫教育担当

高四小は神明中学校と小中一貫教育を推進しています。小中9年間を見通して、児童・生徒の相互理解、教員の共通理解を図るとともに、指導内容や指導方法の研修を行い、日々の指導にいかしています。

中学校の教員による出前授業または中学校での授業体験(5・6年)、中学校の生徒会による学校紹介、いじめ問題への取り組み、土曜授業の中での相互交流の活動なども行っています。さらには、あいさつ運動を相互で行ったり、西荻窪駅頭での社会を明るくする運動で協働したりもしています。

また、学区域が重なる西宮中学校・宮前中学校とも可能な連携を進めています。

水泳指導を終えるにあたって

体育部

今年は、1学期中はあいにくのお天気が続き、気温が上がらず、中止となる日が続きましたが、入れた日には子供たちは安全に気を付けながら、意欲的に活動していました。

水泳指導も終わりに近づくと、今まで練習してきた成果が出てきます。25メートル泳げるようになった、平泳ぎが上手になったなど、一人一人しっかりと力がついてきていると感じます。苦手なこともあきらめずに続けることの大切さを、水泳指導を通して感じることもできました。

御家庭での健康観察や準備など、今年も御協力いただき、ありがとうございました。

3年生『探検！発見！地域巡り』

3年1組

- 文ばう具屋さんでは、2人でポストカードなどをあって売っていることが分かりました。ちょっとやさしめの緑色がすてきでした。
- わたしは、ほいく園を調べました。先生たちが、子どもを大切にそだてるためにがんばっていました。
- 魚屋の中を見せてもらったら、そのたなに出刃ばうちよがいっぱいならんでいてびっくりしました。
- タイヤ屋には、タイヤが800こもあり、そんなにタイヤを使うんだなと思いました。
- ぼくたちの調べた地いきは、店が多かったです。西荻駅近くで、いっぱい人が立ちよるからだと思いました。
- クリーニング屋に服やアイロンがたくさんおいてありました。お客さんがいっぱい来るんだなと思いました。
- 神明通りには、店が多いということに気づきました。えきの近くで人がいっぱい来るからだと思いました。
- 西荻くみんじむ所のおくには住所の分かるきかいがあるそうです。引っこし手つづきをしてくれます。
- ぼくがそば屋で分かったことは、その店は広いので人が多く来て人気だということです。
- ケーキ屋は1切のケーキをのせるトレイがありました。お花のトレイもあってケーキがすてきに見えました。
- わたしは地いき全体を調べました。小さい通りより大きい通りの方が店が多いです。人が多くなると考えました。
- ぼくは、めがね屋さんで100さいの人も来ると聞いてびっくりしました。
- わたしは表具屋さんを調べました。同じ道具でも大きさがいろいろあってびっくりしました。
- ぼくが行った薬局では、体にあった事を相談できるのにおどろきました。
- ぼくが八百屋でおどろいたことは、八百屋のくだものや野さいが100しゆるいい上あることです。
- 家と緑が多かったです。大きな通りのそばのお店の数がえきの周りより少なかったのでびっくりしました。
- 大きい道路には店が多くあって人がいっぱいいるのに気がつきました。大きい通りは人気だと思いました。
- 自動車学校では、高そく道路用のれん習する部屋があつてびっくりしました。
- スーパーで売っていたゆかりふりかけのふくろに点字がついていることを知りました。ビールのかんにも点字がありました。
- びょういんのおくには、レントゲン室があります。レントゲンを使ってなおす方ほうがありました。
- 電気屋でエアコンやテレビを売っていました。配たつしてくれるのがべんりだと思いました。
- 自転車屋はタイヤも売っていてびっくりしました。6しゆるいもあってすごいと思いました。
- スーパーには野さいがつんでありました。たくさん食べ物を売っていると思いました。
- コーヒー屋には、たるの中にいっぱい豆がありました。一人でやいたりこなにしたりするのがすごいと思いました。
- 大きな通りにはしん号が多くありました。その事から車が多く、交通に気をつけていると思いました。

3年2組

- 表具屋さんは、百年近く西おぎくぼでお店を開いているそうです。むかしの物がいっぱいあって、楽しかったです。
- コーヒー屋は、コーヒー豆をまぜて作ったコーヒーを94しゆるいも売っていたから、すごいと思いました。
- お寺のおぼうさんが、バイクにのってお家を回っていると話していたので、びっくりしました。
- びょういんは、レントゲンやカルテがあって、かんじやさんが安心できる場所だと思いました。
- びょういんには、まち合い室に本がありました。まつている時も、かんじやさんが、たいくつしないようにだとと思いました。
- スーパーで「よくできました」と書いてあるけしゴムを見つけて、ぼくは、とても気に入りました。
- 洋服屋さんの前にあるピンクのぞうが、かつこよかったです。
- 電気店へ行きました。ピーpeeくんが、ありました。テレビや電きゅうを売っていました。電きゅうだけではないので、びっくりしました。
- タイヤ館にはタイヤだけではなく、車をあらう道具などがあって、すごくおどろきました。
- クリーニング屋には、服をきれいにするきかいが、たくさんあって、おきやくさんのえがおが見られて、楽しそうでした。
- ピンクのぞうは、3代目だそうです。2代目は、さどがしまにあるそうです。見に行きたいと思いました。
- 文ばう具店に行きました。動物の文具を売っていたので、使っている時にいやされるといました。
- 豆ふ屋さんは、自分の手ときかいで豆ふを作っていました。30年つづけているから、名人だと思います。
- 薬局に、世界一のサッカーチームがみとめたテーピングを売っていて、びっくりしました。
- ほいく園では、夏まつりのポスターを書いていました。園じたちが、いつしうけんめい作っていて、すごいと思いました。
- 自動車学校に行きました。たくさん的人が、めんきょをとっていたので、すごいと思いました。
- 銀行に行って、大切な会ぎ室を見せてもらいました。お金のことを相談できるので、べんりだと思いました。
- そば屋さんのおくには、そばをうつ道具があつて、おきやくさんをよろこばせるために、がんばっていました。
- ぼくは、ピンクのぞうがあるアーケードが開くことを知りました。開いているところを見てみたいです。
- 自動車学校は、小さい子どもをあずけてべん強出来るので、お父さん、お母さんのやくに立っています。
- ケーキ屋さんでは、ケーキやマカロン、ろうそくも売っていました。ホールケーキもすてきでした。
- 自転車屋には、自由に使える空気入れがあつて、むりようだったから、べんりだと思いました。
- めがね屋さんには、し力をはかるきかいがあつたけど、学校のきかいとは、ちがいました。
- 学校からえきに行くにつれて、店が多くなっていました。えきに人が集まるからだと思いました。

8・9月の行事

| 行事予定 | 朝遊び | 遊ぼう会 | 校庭開放 | 日 | 曜 | 授業時数 | | | | | |
|--|-----|------|--------------|----|---|------|-----|-----|-----|-----|-----|
| | | | | | | 1年生 | 2年生 | 3年生 | 4年生 | 5年生 | 6年生 |
| 【B時程】 始業式 | 【朝】 | | 【開】 1:30~ | 27 | 火 | 4 | 4 | 4 | 4 | 4 | 4 |
| 給食始 神明中生徒会来校(5, 6年) | 【朝】 | | 【開】 2:30~ | 28 | 水 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 |
| B時程 | | | | 29 | 木 | 5 | 5 | 6 | 6 | 6 | 6 |
| 縦割り班活動 身体測定(5, 6年) | | | | 30 | 金 | 5 | 5 | 5 | 6 | 6 | 6 |
| | | | 【開】 1:00~ | 31 | 土 | | | | | | |
| | | | 【開】 1:00~ | 1 | 日 | | | | | | |
| 全校朝会 身体測定(3, 4年) 委員会活動 学校公開週間始 | | | | 2 | 月 | 5 | 5 | 5 | 5 | 6 | 6 |
| 言葉の時間 あいさつパワーアップ週間始 身体測定(1, 2年) SC | 【朝】 | | | 3 | 火 | 5 | 6 | 6 | 6 | 6 | 6 |
| 理科出前授業(6年) わくわく高四親子体験 学校説明会 | 【朝】 | | | 4 | 水 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 |
| 縦割り班活動 | | 【遊】 | | 5 | 木 | 5 | 5 | 6 | 6 | 6 | 6 |
| 安全指導 | | 【遊】 | | 6 | 金 | 5 | 5 | 5 | 6 | 6 | 6 |
| 【B時程】 道徳授業地区公開講座 あいさつパワーアップ週間終 水泳指導終 学校公開週間終 学校説明会 | | | 【開】 1:00~ | 7 | 土 | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 |
| | | | 【開】 1:00~ | 8 | 日 | | | | | | |
| 全校朝会 クラブ活動 | | | | 9 | 月 | 5 | 5 | 5 | 6 | 6 | 6 |
| 朝学習 不審者対応避難訓練 視力検査(5, 6年) SC | 【朝】 | | | 10 | 火 | 5 | 6 | 6 | 6 | 6 | 6 |
| | 【朝】 | | 【開】 2:30~ | 11 | 水 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 |
| 児童集会 | | 【遊】 | | 12 | 木 | 5 | 5 | 6 | 6 | 6 | 6 |
| 朝学習 視力検査(1, 3年) 区演劇鑑賞教室(4年) | | 【遊】 | | 13 | 金 | 5 | 5 | 5 | 6 | 6 | 6 |
| | | | 【開】 1:00~ | 14 | 土 | | | | | | |
| | | | 【開】 1:00~ | 15 | 日 | | | | | | |
| 敬老の日 | | | 【開】 1:00~ | 16 | 月 | | | | | | |
| 全校朝会 個人面談…午後B時程で5校時まで授業 SC | 【朝】 | | | 17 | 火 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 |
| | 【朝】 | | 【開】 2:30~ | 18 | 水 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 |
| 個人面談…B時程で5校時まで授業 | | 【遊】 | | 19 | 木 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 |
| 個人面談…B時程で5校時まで授業 CS | | 【遊】 | | 20 | 金 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 |
| | | | 【開】 1:00~ | 21 | 土 | | | | | | |
| | | | 【開】 1:00~ | 22 | 日 | | | | | | |
| 秋分の日 | | | 【開】 1:00~ | 23 | 月 | | | | | | |
| 全校朝会 SC | 【朝】 | | | 24 | 火 | 5 | 6 | 6 | 6 | 6 | 6 |
| 理科移動プラネタリウム(6年) 個人面談…B時程で5校時まで授業 | 【朝】 | | 【開】 2:30~ | 25 | 水 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 |
| 個人面談…B時程で5校時まで授業 | | 【遊】 | | 26 | 木 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 |
| 縦割り班活動 視力検査(2, 4年) | | 【遊】 | | 27 | 金 | 5 | 5 | 5 | 6 | 6 | 6 |
| | | | 【開】 1:00~ | 28 | 土 | | | | | | |
| | | | 【開】 1:00~ | 29 | 日 | | | | | | |
| 全校朝会 委員会活動 | | | | 30 | 月 | 5 | 5 | 5 | 5 | 6 | 6 |

【朝】「朝遊び」8:00~8:10

【遊】「遊ぼう会」15:45~17:00

【開】「校庭開放」13:00(14:30)~17:00

SC スクールカウンセラー来校日 9/3(火)10(火)17(火)24(火)

CS 学校運営協議会 9/20(金)